

MEDIENMITTEILUNG

Gründungsversammlung des Vereins Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz

Die Zentralschweizer Wald- und Holzwirtschaft bündelt ihre Kräfte

Der Startschuss zur Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz ist gefallen. 50 Akteure aus der Zentralschweizer Wald- und Holzbranche haben am 28. November 2018 den Verein Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz bei der Strüby Holzbau AG in Seewen SZ gegründet.

Oberkirch, 29. November 2018 – «Die Gründung einer Zentralschweizer Organisation zur Stärkung der Wald- und Holzkette ist ein wichtiger und mutiger Schritt auf dem Weg zu einer engen Zusammenarbeit und steht für eine erfolgreiche Zukunft der Branche. Die Holzkette funktioniert nur, wenn wir alle am gleichen Strick ziehen und uns gemeinsam für den nachwachsenden Rohstoff Holz einsetzen», so Holzbauingenieur Pirmin Jung, Mitinitiant und Präsident der neuen Organisation sowie Präsident der PROHOLZ Lignum Luzern.

Zentralschweizer Werte

Andreas Ruch, Präsident der Industrie- und Handelskammer Zentralschweiz betonte in seinem Grusswort die Wichtigkeit einer geschlossenen und starken Zusammenarbeit in den Zentralschweizer Kantonen als Wirtschaftsstandort: «Sie treffen mit der Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz voll ins Schwarze.» Werte wie Vertrauen, Verlässlichkeit, Ehrlichkeit, Engagement, Anstand und Respekt, aber auch Bescheidenheit und Bodenhaftung seien wichtige Faktoren, ja die Grundvoraussetzung für ein funktionierendes Miteinander in jeder Unternehmung, Organisation und in der Politik, so Andreas Ruch weiter. «Und diese Werte prägen besonders die Identität der Zentralschweiz, wobei sie in der Holzbranche verankert und besonders ausgeprägt sind.» Er gratuliert der neuen Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz zur Gründung, freut sich auf viele Anknüpfungspunkte und wünscht der neuen Organisation viel Erfolg.

Breit abgestützter Vorstand

Neben Pirmin Jung als Präsident wurden folgende Personen in den Vorstand der neuen Organisation gewählt: Albert Amstutz, Amstutz Holzenergie, Emmen, Präsident Holzenergie Luzern; Renato Arnold, ARDE Architektur AG, Brunnen, Vorstandsmitglied Pro Holz Schwyz; Pius Betschart, Geschäftsführer Unterallmeind Korporation Arth, Aktuar WaldSchwyz; Beat Bucheli, Präsident Luzerner Schreiner; Roger Burch, Holzbautechnik Burch AG, Sarnen, Vorstand Holzbau Schweiz Sektion Unterwalden und Pro Holz Unterwalden; Ruedi Gerber, Präsident WaldLuzern; Michiel Fehr, Dienststelle Landwirtschaft und Wald, Kanton Luzern; Stefan Kunz, Hochschule Luzern, Architektur & Technik; Reto Schneider, Woodness, Udligenswil, Mandate Sägerei Scherer AG Aesch, Holdener Schreinerei AG, Oberiberg und neue Holzbau AG Lungern; Elmar Stocker, ARCHITEKTURenergie, Sarnen, Obmann Pro Holz Unterwalden.

Zentralschweizer Wald- und Holzbranche wird nachhaltig gestärkt

Ausserdem verabschiedete die Gründungsversammlung die Statuten und Reglemente, legte die Träger- und Mitgliederbeiträge fest und nahm die Träger sowie die ersten Mitglieder in die neue Organisation auf. Die neue Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz hat sich zum Ziel gesetzt, die Zentralschweizer Wald- und Holzbranche nachhaltig zu stärken, indem sie Massnahmen zur Förderung der Holzkette entwickelt und gemeinsam mit den Akteuren umsetzt, Promotionsprojekte und Dienstleistungen anbietet und dabei eng mit der Wirtschaft, Politik und der Verwaltung zusammenarbeitet.



Der neue Vorstand der Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz nimmt am 18. Dezember 2018 an seiner ersten Sitzung die Arbeit auf:

1. Reihe von links nach rechts: Reto Schneider, Woodness, Udligenswil, Mandate Sägerei Scherer AG Aesch, Holdener Schreinerei AG, Oberiberg und neue Holzbau AG Lungern; Pirmin Jung, Präsident Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz, Pirmin Jung Ingenieure AG, Rain, Präsident PROHOLZ Lignum Luzern; Michiel Fehr, Dienststelle Landwirtschaft und Wald, Kanton Luzern
2. Reihe: Beat Bucheli, Präsident Luzerner Schreiner; Albert Amstutz, Amstutz Holzenergie, Emmen, Präsident Holzenergie Luzern; Renato Arnold, ARDE Architektur AG, Brunnen, Vorstandsmitglied Pro Holz Schwyz; Pius Betschart, Geschäftsführer Unterallmeind Korporation Arth, Aktuar WaldSchwyz
3. Reihe: Stefan Kunz, Hochschule Luzern, Architektur & Technik; Ruedi Gerber, Präsident WaldLuzern
4. Reihe: Roger Burch, Holzbautechnik Burch AG, Sarnen, Vorstand Holzbau Schweiz Sektion Unterwalden und Pro Holz Unterwalden; Elmar Stocker, ARCHITEKTURenergie, Sarnen, Obmann Pro Holz Unterwalden

[Weitere Impressionen online](#)

Fotos: Melanie Brunner, Oberkirch

Weitere Informationen erhalten Sie von:

Pirmin Jung, Präsident Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz
 Email: info@lignumzentral.ch
 Telefon: 041 920 48 85
 Website: www.lignumzentral.ch

Die Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz vereint die Akteure der Wertschöpfungskette Holz in den Kantonen Luzern, Ob- und Nidwalden, Schwyz, Uri und Zug vom Waldeigentümer und Förster über die Sägerei und die Holzindustrie bis hin zum Holzbauer, Holzbauingenieur, Schreiner, Architekten und Planer in einem Verein. Der Verein ist eine regionale Arbeitsgemeinschaft (RAG) der Lignum Holzwirtschaft Schweiz und arbeitet mit dieser eng zusammen.

Die primären Aufgaben der Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz sind:

- Holz als Bau- und Werkstoff sowie als Energieträger und die Holzbranche als Ganzes werden gefördert.
- Promotionsprojekte und Dienstleistungen werden entwickelt, realisiert und angeboten, welche im engeren und im weiteren Umfeld der Branche und der Förderung von Holz dienen.
- Die Wertschöpfungskette Holz wird nach innen gefördert und gestärkt.
- Es wird auf ein politisches Umfeld hingearbeitet, welches dem Holz und den beteiligten Branchen positiv gestimmt ist.